

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Zinoviev espera que pronto se desate una revolución mundial

Cairo, Egipto.—La aceptación del donativo de \$ 100 000 000 que ofrece John D. Rockefeller para fundar un gran museo en el Cairo, depende ahora de que el profesor James H. Breasted, quien presenta aquí a Mr. Rockefeller, acepte ciertas modificaciones del proyecto original.

El gobierno egipcio sometió el proyecto a sus asesores legales quienes redactaron una contraproposición.

Esta contra-proposición fué examinada por el profesor Breasted y sus colegas quienes a su vez hicieron otras proposiciones, las cuales le han sido devueltas con algunas enmiendas. En ese estado se encuentra el asunto.

La actitud del gobierno es de que el profesor Breasted consiente a las ligeras modificaciones que se han hecho a su última proposición el gobierno aceptaría el donativo con gratitud, de otro fracasaría el proyecto.

No se espera solución alguna, antes de que Mr. Rockefeller haya discutido todo el asunto con su representante legal, quien procedente del Cairo llegará a New York dentro de unos cuantos días.

Vida Social

De Heredia estuvo ayer en esta capital Monseñor Benavides.

—De Cartago, vino el Dr. Guzmán.

—El Lic. don Victor Trejos, estuvo aquí, procedente de Heredia.

—Un poco delicado de salud se encuentra, el Lic. don José Joaquín Soto.

—Mejoró ya don Benito Marín, vecino de Guadalupe, quien sufrió una fractura en un ataque que le hicieron a su automóvil.

—Regresó de Orzina, el Lic. don Antonio Vargas.

—Después de breve visita a esta capital, regresó a Limón la Sta. Elena Braun.

—Estuvo entre nosotros varios días, por vía de negocios, el Sr. don Ricardo Díaz, vecino de Esparta.

—También se encuentra en esta ciudad, procedente del mismo lugar, don Manuel Aguilar Chinchilla.

DISTINGUIDOS VIAJEROS

Para el Viejo Continente, donde visitará varios países, sale a fines del presente mes, el caballero don Max Koberg, acompañado de su señora doña Mercedes de Koberg y su hija la Sta. Marta Koberg. Regresarán a fines del año en curso.

PARA PANAMÁ

Hoy sale con rumbo a la vecina República de Panamá, don José Manuel Mora Porras, quien va en vía de paseo, y permanecerá en aquella República una semana.

Que goce bastante son nuestros deseos.

Checo Eslovaquia y Hungría a punto de concertar un pacto

Viena.—Checo-Eslovaquia está dispuesta a concertar un pacto de garantías centro-europeas con Hungría, bajo los auspicios de la Sociedad de las Naciones con objeto de impedir, por medio de una estrecha cooperación internacional una repetición del escandaloso «affaire» de la falsificación de billetes de bancos franceses, según declaró el doctor Edward Benes, en el discurso que pronunció en la sesión de apertura del Congreso Checo.

La falsificación de los billetes de banco Checo, de 1919, debe atribuirse según el doctor Benes, a los mismos autores opinando que detrás de estos movimientos están las manos de enemigos políticos de los países vecinos de Hungría.

M. Benes, declaró que Checo-Eslovaquia tiene un interés directo y personalismo en que sean descubiertos los falsificadores y castigados severamente. Añadió que las falsificaciones son resultantes de la agitación contra el tratado de Versailles, pero que movimientos de esta clase deben cesar inmediatamente toda vez que dicho tratado debe ser inviolable, y que sobre todo era absolutamente indispensable que reinara la paz en la Europa Central.

Los dracos causaron un desarrilamiento cerea de Damasco

Jerusalén.—Según los últimos informes recibidos, en el ferrocarril que descarrilaron los rebeldes entre Haifa y Damasco, hace pocos días, se produjeron quemaduras graves 22 pasajeros.

Estos informes fueron en un principio desvirtuados por una agencia de Beirut. El incendio abarcó todo el tren.

Los rebeldes se apoderaron de la correspondencia causando en general daños calculados en varios millares de libras esterlinas.

El internacionalismo invade a Francia

Milán.—Un loco internacionalismo está invadiendo a Francia, según «Il Popolo d'Italia» que comenta en su sección editorial las actividades anti-fascistas que se están poniendo de relieve en varias ciudades francesas.

Napoleón en los Inválidos y la heroica defensa de Verdún es lo único que resuena en los corazones franceses, dice «Il Popolo». Con el pretexto de la libertad de la Francia admite todas las licencias y tolera todos los internacionalismos, acepta todos los delegados y a todos los traidores. Francia no solamente está perdiendo la guerra sino la paz también. Cuando se permite al ex primer ministro italiano, Nitti que permanezca en Francia, ese país cultiva un ansia germánica en su corazón.

Quiere que todo el mundo esté agremiado

Boston.—Cuando el Presidente de la Federación Americana del Trabajo, William Green, salió de la Cámara estatal varios fotógrafos de periódicos le salieron al paso para hacerle un nuevo retrato.

«Tienen ustedes sus credenciales de agremiados? ...?»—preguntó Mr. Green.

Y cuando le contestaron que no, manifestó que no podía hacerse con ellos la fotografía pedida, huyendo apresuradamente.

El Papa no nombró aún su Legado ante el Congreso Eucarístico

Roma.—El Papa todavía no ha nombrado al Cardenal que actuará como Legado en el Congreso Eucarístico que se celebrará en Chicago.

Extraoficialmente se dice que el Legado será escogido entre los Cardenales de la Curia como mayor cumplimiento hacia los Estados Unidos al igual que fué nombrado el Cardenal Vanute li para el Congreso Eucarístico de Montreal.

Los funerales de hoy

A las 8 1/2 de la mañana se celebrarán en la Iglesia Metropolitana los funerales del Excmo. Sr. Cagliero, recientemente fallecido en Roma y ex Internuncio en C. América, con residencia en esta capital.

La misa será oficiada por Mons. Castro y será de requiem.

Rogamos a los católicos asistir a ese acto.

Notas diversas

La Comisión de Vías Públicas ha gastado en el presente año \$30.000 en refacción de calles en esta capital y construir una nueva en Aranjuez.

El Sr. Subsecretario de Higiene proyecta una visita al cantón de Osa con el fin de darse cuenta ocular del estado sanitario de esa región del país.

La Revista Unión Ibero Americana, órgano de la Sociedad del mismo nombre, publicó en su número correspondiente al mes de diciembre último, la música del Himno Nacional de Costa Rica.

Varios miembros de la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida han salido a provincias a dar conferencias de propaganda.

La Caja Municipal ha sido reformada con \$ 50.000, empréstados al Banco de Costa Rica.

Don Fidel Murillo regresando de Alajuela a Poás fué herido en una pierna por un disparo que se le hizo desde un lugar oculto del camino.

Caducará en Mayo el acuerdo Galo alemán referente a la potasa

París.—En mayo de este año vence el acuerdo que sucribieron Francia y Alemania sobre la industria de potasa de ambos países, y será necesario que ambas partes celebren un nuevo contrato.

El acuerdo actual cubre la venta y distribución de potasa por las compañías alemanas y francesas y abarca todos los países.

Se sabe que en los Estados Unidos se han hecho comentarios desfavorables respecto a los efectos de los monopolios de los Estados, y M. Lecomte, presidente de la Compañía Francesa de Potasa Comercial que está encargada de la venta de productos de las minas de potasa en Alsacia, aprovechó la ocasión para explicar que el fin del acuerdo fué, y así ha resultado, solo para eliminar los gastos innecesarios de ventas y unir las fuerzas en una campaña para fomentar el consumo de potasa.

Las desigualdades en China han creado una difícil situación

Londres.—El Ministro de China en los Estados Unidos, doctor Sao Ke-Alfred Sze, declaró en el Instituto de Artes y Ciencias de Brooklyn, que las desigualdades impuestas por las grandes potencias en China han creado allí una situación muy poco satisfactoria.

Pidió el doctor Sao que las potencias varíen lo antes posible su actitud hacia China, pues la demora agravaría inevitablemente los sentimientos de los justamente indignados chinos.

Terminó diciendo que los chinos tienen ahora como siempre el sentimiento de su grandeza como pueblo.

La Santa Sede se mantiene firme en no reconocer la Autoridad civil en la Legislación Eclesiástica

Roma.—Casi todos los periódicos importantes del reino han publicado textualmente la carta que dirigió el Papa Pío XI, a su Secretario de Estado, declarando que no se puede llegar a ningún acuerdo entre las autoridades eclesiásticas y civiles mientras «exista la infusa condición que se ha impuesto sobre la Santa Sede y el Pontífice romano».

La «condición infusa» a que se refiere es la privación de la completa libertad e independencia de los Papas, condición que reina desde que se formó la Italia unida y cayó el poder temporal papal en 1870.

Refiriéndose al trabajo de la comisión italiana sobre legislación eclesiástica decía la carta del Pontífice: «Se nos impone el deber de declarar que respecto a tales cosas y personas, no podemos reconocerle a ninguna otra persona el derecho y el poder de legislar sin negociar previamente el oportuno legítimo acuerdo con esta Santa Sede y nosotros».

Prácticamente no hay comentarios editoriales, pero el «Popolo d'Italia» interpreta la carta del modo siguiente:

Los expertos eclesiásticos, quienes participaran en la labor de la comisión tenían autorización de sus superiores jerárquicos, pero no recibieron mandato alguno de la Santa Sede.

Fuera de elogiar la reforma eclesiástica, la Santa Sede mantiene firmemente su histórico principio de no reconocer el poder de las autoridades civiles para legislar en asuntos eclesiásticos a no ser de acuerdo con la Santa Sede.

Es imposible que se apruebe un sistema de concordato entre la Santa Sede e Italia hasta que se haya resuelto el problema de la situación jurídica de la Santa Sede y Roma.

«Il Secolo», considera que la carta es sustancialmente «menos hostil» de lo que superficialmente parece ser, y declara que más bien podría interpretarse como un paso hacia negociaciones futuras.

Permiso para el Carnaval

La idea de estos festejos para el mes de abril organizado por unas profesoras para sustituir las fiestas cívicas de esta capital, va a ser aceptada y ya la Gobernación ha dado el permiso correspondiente. En breve van a aparecer en los diarios los cupones para elegir una reina de belleza y otra reina entre las obreritas.

A la Municipalidad no se le ha propuesto todavía ayuda.

El Comité respectivo ya está organizado.

REGRESO

Procedente de los cantones de Puriscal y Mora, tuvimos el gusto de saludar al ingeniero don Rafael M. Tristán quien fue a hacer en esas regiones una inspección de líneas.

Himeneo Blanco Sáenz

Hemos tenido el gusto de recibir fina participación de las familias Sáenz Esquivel, padres de la Srta. Flora y de la familia Blanco Calvo, del caballero don Alfredo, quienes en breve contraerán matrimonio.

Verdaderamente alegre recibir la noticia de un casamiento, cuando se trata de jóvenes virtuosos y buenos como estos que dentro de breves días unirá el sacerdote con el beneplácito de las dos familias.

Enviamos a los padres nuestra enhorabuena por el nuevo enlace y les agradecemos la participación, y a los futuros esposos auguramos un mundo de dichas y de esperanzas.

EL HOGAR

El buen porvenir de las naciones depende de la formación de los pueblos; la formación de los pueblos depende de la organización de los hogares, y la creación de los hogares nace únicamente de los padres y madres de familia.

¡Hogar! Palabra que significa el nido de los íntimos afectos: Para ese palacio, para esa casa pajiza, donde el laud de la vida lanza al aire en continua sucesión sus diferentes notas, guardemos en las fibras de nuestra alma las flores inmaculadas de la gratitud, nacidas en el caro jardín de los recuerdos... Si, para ese hogar, que puede ser a un tiempo mismo el paraíso de la existencia y el infierno de la vida.

(El paraíso de la existencia!) Porque unidos bajo un mismo techo dos seres que se amaron, viviendo la vida real de los sueños juveniles, respirando una atmósfera de dicha, brindando entre sonrisas por el ángel del amor, compartiendo los placeres o llevando con resignación a un tiempo mismo, las desventuras que sin duda alguna habrá de ofrecerles el destino; entonces la vida real de los sueños juveniles formará en sus corazones y en su hogar el palacio de la existencia. Y de ahí se levanta un buen hogar cual portentosa columna que habrá de sostener mañana el edificio de la Patria. Pero ¡ay! en pleno siglo de las luces, cuando

la moral es el blanco de todos los vicios, cuando la religión de Cristo es olvidada, y es atendida tan sólo la religión de los hombres, en que la mayoría de los niños, los 8 o 10 años que han vivido, cuando los tiranos padres de familia dan la mano a sus hijos para ir a la mesa de dados y a las galleras; ya no se acuerdan ni un momento siquiera que tienen que arreglar una cuenta sagrada de sus sagrados deberes con la posteridad y con un Juez Supremo, ante cuyos ojos son iguales aquellos infelices que dicen de puerta en puerta su miseria, y otros más miserables todavía, aquellos... del bastón y la levita, que cegados por su orgullo, no creen ni en Dios ni en el Diablo!

¡Ya no podrá decirse como dijo Victor Hugo: «en todo niño hay la promesa de un hombre»; sino una nueva amenaza para la pobre generación que tristemente se levanta!

¡Padres de familia! Sed vosotros demonios con espuelas; pero no arranquéis del corazón de vuestros hijos la preciosa y salvadora flor de la inocencia! ¡Haced vosotros lo que os da la gana; pero no sembréis en el hogar, en el jardín de los íntimos afectos; el abrojo que más tarde habrá de sangrar vuestros hijos!

Por la copia

A. Q. L.

Mons. Muñoz va a Colombia; Mons. Caruana Administrador Apostólico de Guatemala

Traducimos del «Osservatore Romano» [6 de Enero] lo siguiente: «Habiendo confiado la Santa Sede al Ilustrísimo y Reverendísimo Monseñor Luis Javier Muñoz y Capurón Arzobispo de Guatemala, el encargo de visitar las Misiones de la República de Colombia; Su Santidad se ha dignado benignamente nombrar Administrador Apostólico *ad natum Sanctae Sedis* (a voluntad de la Santa Sede de la predicha arquidiócesis de Guatemala,) al Ilustrísimo y Reverendísimo Mons. Jorge José Caruana, Obispo de Puerto Rico

El Derroche

«Seguramente esta palabra es la que menos pronunciamos, y es lo curioso que nos pasamos la vida derrochando.

Tiempo, salud, dinero, tranquilidad doméstica, reputación; todo lo tiramos en cualquier momento, por cualquier motivo, y hasta sin él.

El derroche es vanidad. Porque no se diga y porque se diga, hacemos alarde casquivano, gastando lo que nos hace falta; aceptamos un compromiso superior a nuestras fuerzas, y compramos lo superfluo, careciendo de lo útil.

Derroche es imprevisión. En un

instante, por un antojo, contraemos una deuda, nos obligamos a hacer un obsequio, nos comprometemos a prestar un servicio; y al hacer todo esto no consultamos nuestros recursos ni hacemos el balance de nuestro bolsillo.

El derroche es debilidad de carácter. ¡Cuántas veces aleccionados por la experiencia o urgidos por la necesidad nos prometemos la enmienda!

Pero se presenta inmediatamente una tentación o una oportunidad y vienen al suelo todos nuestros propósitos. No se sabe acallar la voz del deseo, dominar una inclinación, negarse enérgicamente a la mirada suplicante, a la sonrisa cariñosa, a la sátira comprometedora.

El derroche es algunas veces falta de honradez. El hombre que gasta en la taberna, en el garito o en cualquier otra parte, el dinero que su familia necesita urgentemente para cubrir sus necesidades, no sólo es un hombre que no cumple con sus deberes, sino que es un ladrón de sus hijos, de su esposa, de su anciana madre.

El derroche es un suicidio. A menudo vemos hombres que teniendo notables aptitudes no encuentran ocupación; es que han derrochado su tiempo y su honra. Otros vemos que, en temprana edad están débiles, enfermizos y pobres; es que han derrochado con su dinero también su salud y hasta su vida. Los que mueren a consecuencias de enfermedades que engendran la miseria, nos demuestran claramente que a fuerza de derroche abrevia el hombre su existencia.

El derroche, por último, conduce a la desgracia, a los disgustos domésticos, a la desesperación a la crimen.

¿Verdad que no hemos meditado bastante en lo que significa esta palabra?»

LUCIANO MIRAL

De San Isidro de Heredia

El vecindario se encuentra muy satisfecho con los nuevos maestros nombrados este año; se ve que los niños no pasan el tiempo.

Los productores de café esperan que como el café de este lugar, es café de primera calidad y según las revistas recibidas del exterior las ventas han sido superiores a las del año pasado, esperan de los señores Turnón y Julio Sánchez, un precio que en conciencia debe ser mejor que el del año pasado.

Por cuanto según los datos estadísticos que son datos oficiales, el lugar da para dos patentes más de licores del país, la corporación municipal unánimemente acordó en sesión del día primero del corriente, que los dos puestos para lico-

res del país fueran puestos a remata; creo que como este acuerdo ha sido dictado con sujeción a todos los derechos de ley, el señor Gobernador debe dar por bueno dicho acuerdo.

El señor don Rafael Vega, vecino honrado y de lo más virtuoso, obsequió un hermoso caballo para la Iglesia; este caballo fué rifado el lunes 8 a las 16 horas en lugar público en presencia del señor Cura, señor Alcalde, Sr. Jefe Político y cinco fiscales que presenciaron dicho sorteo, saliendo favorecido el número 374 perteneciente al señor don Nicanor Alvarado Benavides vecino de San Miguel Norte.

Corresponsal

CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA
ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS
 Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.
 Pida prospectos. *La Superiora*

Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERÍA ESPAÑOLA de María v. de Linares
 pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.
 Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.
 Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza



UN DÍA TERRIBLE...
 ¡Cartas, facturas, cuentas, entrevistas, errores de los empleados! ¡Un día terrible! Y como consecuencia natural, un tremendo dolor de cabeza. ¡Qué consuelo tan grande proporciona en estos casos una dosis de **CAFIASPIRINA!**
 No sólo alivia inmediatamente el dolor de cabeza, sino que hace desaparecer la fatiga cerebral y devuelve las fuerzas al organismo. La CAFIASPIRINA produce resultados igualmente admirables tratándose de dolores de muelas y oído; neuralgias; jaquecas; resfriados y malestar producido por las trasnochadas o los excesos alcohólicos.
Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer."



Santo Domingo
 Nuestra sociedad ha sido enlutada por la inesperada muerte de la estimable señora doña Trinidad Castro. Fué víctima de un ataque cerebral.
 Nuevamente presentamos a la familia Bolaños Castro nuestra condolencia.
 —Después de larga y penosa enfermedad ha dejado de existir en Turrialba nuestro buen amigo don Federico Fonseca. Su cadáver será traído en tren expreso y su entierro será en esta ciudad. Para sus hijos y demás familia nuestro sentido pésame.
 —De Paseo por Tilarán se encuentran las señoritas María Cristina Bolaños O. y Nelly Rodríguez O. Que se diviertan mucho.
 —Es dignos de felicitación la labor de los Honorables Municipales aunada a la del señor Jefe Político. Varias son las boca-calles que han sido bien acondicionadas para el paso de autos y carretas.
 Corresponsal

Impresores!
 Papel para periódico clase corriente, buena calidad
28 x 42
vende Ismael Herrera
 Frente al Colegio de Señoritas
 Informes en el CORREO NACIONAL

PLAN OFICIAL NIÑOS Y NIÑAS
Escuela San Luis Gonzaga
 Clases diarias de 8 a 11 de la mañana en mi casa de habitación. La escuela comenzará a funcionar este año con el tercer grado
REFERENCIAS
 ₡ 10 el mes Mac. Vargas Castro ₡ 10 al mes
BARRIO DE LOS LEONES

Santa Misión en la Parroquia de Aserri

Predicada por los R. P. Capuchinos del 12 al 21 de Marzo de 1926

Mis queridos feligreses:

Ha sido mi mayor preocupación desde que me hice cargo de esta parroquia, el proporcionar todos los medios posibles que os faciliten la conservación de la única felicidad posible en la tierra, que se halla en el servicio de Dios mediante la práctica de las virtudes, felicidad que es el principio y como la aurora de la felicidad infinita; etc. que Dios nos tiene preparada en el Cielo. Indudablemente que uno de los medios más eficaces para conseguir esa felicidad de espíritu es la Santa Misión. Ella es para el pueblo cristiano a manera de lluvia espiritual de gracias y bendiciones celestiales que fecundiza las almas disponiéndolas para la práctica de las virtudes.

Como Párroco vuestro, indigno pastor de vuestras almas, os invito a la Santa Misión. Espero confiadamente que todos os aprovecharéis de esta gracia extraordinaria del Señor, que ha de contribuir sobremedida a vuestra felicidad temporal y eterna.

Presbo, JOSÉ M. RAMIREZ

HORARIO DE LA SANTA MISIÓN

Día 12 de marzo.—A las 6 pm. Los misioneros acompañados del Cura y del pueblo, saldrán de la Casa Curial en procesión solemne hacia el Templo para inaugurar la Santa Misión. Plática de apertura, Rosario y Sermón.

Días 13, 14, 15, 16 y 17.—A las 6 Misa con explicación de los misterios que contiene, breve plática y cánticos sagrados a las 7 pm. Ejercicio especial para niños y niñas.

A las 6.30 p. m. Ejercicio principal de la Santa Misión, Rosario, plática doctrinal y sermón sobre las verdades eternas, cánticos acompañados por todo el pueblo.

COMUNIÓN GENERAL DE NIÑOS

El 18 a las 7 Misa de Comunión General de niños y niñas con cánticos sagrados. A las 7.30 Renovación de las promesas del Bautismo, plática, cánticos y bendición solemne a los niños.

ÚLTIMO DÍA DE MISIÓN

A las 6 Misa de Comunión General de todos los fieles. A las 4 pm. Conclusión de la Santa Misión. Procesión de la Divina Pastora, bendición de la Cruz de la Misión; Sermón de perseverancia, bendición de rosarios, crucifijos y medallas.

CONFESIONES

De las 8 a las 11 y de las 2 a las 5. En la noche después de la función para hombres solamente.

COMUNION DE ENFERMOS

El 17 se llevará la Santa Comunión a los enfermos cuyas familias previamente lo soliciten. El 14 a las 9 habrá Misa Solemne en honor de la Santísima Trinidad.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría desolado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Botellas.

Movimiento de vapores

Puntarenas, 11.
Hoy a las 1.30 hs. zarpó para Cristóbal Canal Zone el vapor Iturre de 4225 toneladas, 74 tripulantes, Capitán H. Pieper y despachado por Felipe J. Alvarado y C.º Sin pasajeros. Carga: 10 sacos de café, con 589 kilos, 95 sacos de concha perla, con 6125 kilos, 8 barriles de pieles de lagarto, con 881 kilos, 118 bultos de cedro y caoba, con 39000 kilos para Genova, 395 bultos de cedro, con 9735 pies cúbicos para Callao. 41 bultos de cedro rollizo, con 23500 kilos para Rotterdam. Sin correo.

A las 1.50 hs. zarpó para Cristóbal Canal Zone el vapor Okahoma de 2915 toneladas, 3 trps. Cap. A. J. Orr, despachado por F. J. Alvarado y C.º Sin pasajeros. Carga: 301 sacos de café, con 21670 kilos, para Hamburgo. 2715 sacos de café, con 17216 kilos para Londres. Sin correo.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 =
Londres	389 -
París	75 -
España	284 -
Italia	82 -
Suiza	387 1/2
Bélgica	92 -
Berlin	400 1/2 -
Amsterdam	4 1/2 -

Los filipinos vistos a través de los lentes de Miss Mayo

Una señorita norteamericana, Miss Katherine Mayo, ha estado en las Filipinas y ha escrito un libro para revelar a sus compatriotas el verdadero estado del archipiélago de Legazpi. Las opiniones de la señorita Mayo son interesantes.

El libro de la señorita Mayo se titula: «The Isles of Fear: the Truth about the Philippines». (Las islas del miedo: la verdad sobre las Filipinas.) La señorita Mayo fué a las Filipinas en 1924; fué de propia iniciativa, sin que ningún partido ni organización ni secta religiosa la apoyase, y tan ignorante respecto del país como cualquiera otra persona americana falta de información.

Pero la persona de agudeza y concedora de diversos países ya sabe lo que es la señorita Mayo. Una señorita que se va a un país desconocido, al objeto de saber lo que ocurre, que tiene posición suficiente para costear este viaje y que afronta las molestias del clima tropical, tiene que ser una señorita protestante anglosajona, con todas las virtudes y los defectos de la raza.

Las virtudes son patentes; la confianza en sí misma, el arrojo, el sentido del deber, la capacidad de gastar dinero por una obra objetiva. Los defectos: el orgullo de raza, la suficiencia, la incompreensión de otros pueblos se hacen también patentes a la lectura de este libro.

La señorita Mayo fué a Filipi-

nas a investigar. Ha vuelto convencida de que los filipinos no sirven más que para obedecer a los norteamericanos. La señorita Mayo ataca violentamente al Gobernador Harrison por haber aplicado de tal manera la ley Jones durante siete años, que en ese tiempo gozaron los filipinos de casi total independencia.

¿Cuáles fueron los resultados? El Banco Nacional de Filipinas quebró en sus manos. El admirable sistema judicial, que los norteamericanos habían instaurado, dió lugar a un sistema de administración de justicia que el informe de la Comisión Wood-Forbes declaró «deplorable», y el servicio sanitario, según esta misma Comisión, se deterioró rápidamente.

Miss Mayo atribuye el fracaso al Parlamento filipino, pero no a su inexperiencia, sino a su cinismo; a su inmoralidad. La Comisión Wood-Forbes que investigó el estado del país al expirar los siete años del Gobierno Harrison, encontró aún muchos altos funcionarios en los departamentos de Justicia y de Educación y en el Poder ejecutivo que habrían honrado cualquiera administración.

La señorita Mayo no ve en los filipinos más que pasión por la usura de una parte, y abuso de las presas por los guardianes y de las niñas por los maestros filipinos. La Policía filipina le parece también abominable.

Y en resumen, su opinión es que sólo los caciques filipinos quieren la independencia. Lo que desea el 90 por 100 de la población, fuera de los caciques, es que continúen mandando los norteamericanos. A la señorita Mayo le parecen los tagalos unos ángeles para criados, pero unos demonios en cuanto muestran el menor deseo de gobernarse así mismos.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen", clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchi sillas, etc.

pinuas Alabastin etc. CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERÍA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos ollas calderos, paños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

BARROTOS en general, de Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO N.º Rivera & Cia

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

El Ingeniero Salazar elabora los planos de la Universidad de Santo Tomás

Ya las cinco facultades de nuestros técnicos cuentan con dos manzanas de terreno en la parte este de la ciudad cerca del aristocrático Barrio González Lahmann.

Para levantar los vastos planos, perfiles y fachadas fue comisionado el reconocido arquitecto don José Francisco Salazar, quien ya se ocupa en estas labores.

Se harán cinco pabellones destinados a los diversos servicios. Lo que si seguramente será general, es el gran salón de actos y la Biblioteca.

Los fondos actuales no bastarían para acometer ya este grandioso trabajo.

Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo N.º 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatto Frente a Robert Haos.

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA
a C. 2.00, C. 3.00 y C. 4.00
De venta en "El Aguila de Oro"
PUJOL HNOS.

Se pensionó a la familia de un maestro

Mucho celebramos que a la familia del recordado maestro don José Ureña, de Desamparados, se le haya otorgado una pensión para ayudarla en sus necesidades. Ese paso se ha dado en virtud de la ley del caso, sin necesidad de recurrir al Congreso. Felicidades a los deudos.

Adoración Nocturna de San José

En la capilla del Seminario, a las 6 horas, se celebrarán misas de requiem reglamentarias en el orden siguiente:

10 al 12. En sufragio de la camarera María Barrantes de León.

13 al 15. En sufragio del socio Adán León B.

16 al 18. En sufragio de la camarera Josefa de Sabalegui.

19 al 21. En sufragio de la camarera Lola González de González.

Suscribase a este diario

Consejos útiles

El cuidado de los ojos

Se dice que la costumbre de acostarse temprano, hace que los ojos tomen un matiz más oscuro, y es bien sabido que el uso de vestidas del mismo color de los ojos aumenta el brillo de éstos e intensifica su color y su brillantez. No hay nada mejor para los ojos que el ácido bórico.

En un platito de agua tibia, póngase una cucharadita de ácido bórico, y después de dejarlo reposar por algunos minutos, lavénse los ojos con esta agua.

Otro tónico excelente es el siguiente: dos onzas de agua destilada en un gramo de alumbre. Póngase en una botella, y cuando se use, aplíquese con un gotero. Este tónico refrescará y dará brillo, haciéndolos aparecer más grandes.

Igualmente pueden refrescarse los ojos cuando estén cansados, del modo siguiente: inclínese la cabeza sobre una palangana de agua fría, o bien se aplica un lienzo mojado sobre los ojos, estando acostado. Al dar estas recetas no debe olvidarse cuanto bien puede hacerse, encareciendo el valor de una vista perfecta. A los niños debe uno señalarles que los placeres de esta vida y las riquezas dependen en mucho de los ojos, de su práctica utilidad. Hágaselos ejercitar sus ojos de una manera adecuada y que los beneficien. Déseles jugos y diversiones que requieran el ejercicio de la vista. Muchos ejercicios atléticos y juegos gimnásticos, producen un efecto asombroso en pocos años, haciendo de los niños jóvenes fuertes y vigorosos.

Nuevo camión para Aserri

Hemos visto un nuevo camión que se acaba de estrenar aquí y que hará el servicio entre Aserri, Desamparados y esta capital. Es más elegante y de mayor seguridad.

En las carreteras próximas ya es raro ver gentes a pie. Lo que es el verano ha sido muy productivo para los vehículos mecánicos.

Suscríbase a este diario

Nueva moda

La flor y nata de las damas aristocráticas romanas ha fundado en la capita del orbe cristiano, una asociación feme il para la nueva moda italiana, con el doble intento de fomentar las industrias nacionales y de instituir una moda femenina que corresponda mejor a las tradiciones del buen gusto italiano y a los preceptos de la moral.

A esta obra se han movido, parte por las amonestaciones de Pío XI, parte por las necesidades económicas de Italia. Su programa consiste en asociar la gracia, la elegancia y la inspiración artísticas a la modestia dictada por la religión, a la decencia que se hace respetar de todos y al provecho económico de las industrias italianas, grandes y pequeñas. Personas principales de la Iglesia, del Gobierno, de la Industria, del Arte y muchísimos ciudadanos las alientan en la empresa. A propósito de las órdenes del Obispo de Lausana, en Suiza, contra la moda indecente, nota L' Osservatore Romano, que la cruzada va creciendo en extensión e intensidad.

Los nuevos maestros pensionados

El Poder Ejecutivo ha autorizado la siguiente lista de pensiones del Magisterio:

- Ester Silva, C. 160; Vicente Guillén Aguilar, C. 100; Liduvina Jiménez Rivera, C. 100; José María Rodríguez García, C. 60; Dolores Mora Alarcón, C. 100; Hermelinda Guerrero, C. 100; Adelina Sánchez de Herrero, C. 60; Amando Padilla, C. 135; Regina vda. de Arroyo, C. 113; Clemencia Ramírez Delgado, C. 100; Nicomedes Redondo C. 160; Alberto Sanabria Coto, C. 160; María Aurelia Chaves, C. 100; Dolores Paniagua de Alvarado, C. 37; Sucesión José Ureña, C. 57; Adilia Mora de Dengo, C. 100; y don Matías Gámez Monge, con C. 160.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
 De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
 HORAS DE OFICINA
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

El Municipio, las comisiones y el Gobernador

La reparación de calles ha dado motivo al Sr. Gobernador para analizar a fondo los actos de los comisionados municipales. Recientemente ha vetado ya tres acuerdos y por eso ha resultado cierta incomodidad en las elecciones de esos cuerpos con su superior y ejecutor de acuerdos.

Los aspectos que comentamos van también relacionados con la Municipalidad.

No es raro que este cuerpo pueda disolverse en un futuro cercano, pues no puede desarrollar iniciativas sin libre acción y sin dinero. El siguiente congreso debiera tratar estas cuestiones a fondo, basado en la administración y no en la política, pues indudablemente las comisiones técnicas fueron creadas por política.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Notas varias

Ha sido nombrado profesor de la Escuela de Derecho el Lic. don Luis Anderson, quien tendrá a su cargo la cátedra de Derecho Internacional.

Don Manuel Barrionuevo renunció su puesto de Secretario de la Administración del Ferrocarril al Pacífico.

Ya inició sus labores lectivas el Colegio Seminario.

MARITIMAS

A las 7 hs. fondeó el vapor panameño City Of Panamá de 1384 toneladas, procedente de Cristóbal Canal Zone con 2 días y medio de mar, 84 tps. Cap J. Holland, y consignado a F. J. Alvarado C.º Sin pasajeros. Carga: 2315 bultos con 140 tns. Correo: 4 sacos. Pasajeros en tránsito 22.

A. DELGADO Capitán de Pto.

Puntarenas 10

Hoy a las 7 horas fondeó el vapor inglés «Oklahoma» de 2908 toneladas, procedente de la Unión con 2 días de mar, 48 tripulantes, capitán A. Ton y consignado a Felipe J. Alvarado & C.º sin pasajeros, carga 990 bultos con 60 toneladas, correo un saco—Delgado, capitán de Puerto.

Limón 10

Hoy a las 8, 30 horas fondeó el motovelero costarricense «Marta» de 17 toneladas, procedente de Bluefields Nicaragua con 23 horas de mar, tripulantes 5, capitán W. Rankin y consignado a Guillermo Miehaus y Cía. carga, lastre sin correspondencia. Pasajeros de Bluefields R. L. Mc. Lindo.—A. S. Rees, capitán de Puerto.

Colección de estampillas

Se vende una valiosa colección de estampillas de América que consta de 2 000 sellos auténticos y todos diferentes, exclusivamente americanos y sin errores y variedades, montado en un magnífico album permanente de Ivert.

Precios especiales para la colección completa. Véndense los sellos también sueltos, según mancolista con un 50 % de descuento sobre los precios de Ivert et Tellier, 1926.

Entenderse con EMMANUEL THOMPSON

Santoral

Las cinco llagas de Nuestro Señor Jesucristo. San Gregorio el Grande, papa.

SAN GREGORIO, EL GRANDE, PAPA

San Gregorio fué romano, hijo de Gordiano y Silviana, de ilustre linaje y ricos. Desde su niñez fué virtuoso y bien inclinado. Sobresalió en el estudio de las letras divinas y humanas. Ocupóse en negocios de la república, fué prefecto de Roma, y dueño de su hacienda, edificó en Sicilia seis monasterios, y en Roma otro en sus mismas casas; el resto de su patrimonio lo dió a los pobres, entrando él de religioso en el monasterio de San Benito que había edificado en Roma. Aquí fué su vida tan perfecta, que fué elegido por su abad. El papa Pelagio II hízole cardenal, y le envió por legado y embajador suyo al emperador Tiberio. Allí escribió aquella divina exposición moral sobre el libro de Job, y conveció a Eutiquio, patriarca de Constantinopla, haciéndole desdecirse de sus errores, acerca de la resurrección de la carne. Vacante la Santa Sede Apostólica, fué electo pastor universal de la Iglesia, en la cual suprema dignidad respaldó con toda clase de virtudes. Descansó en paz el día 12 de Marzo, año de 604.

Instrucción religiosa

«Suplico a todos los padres de familia que nos preparen una posteridad que conozca el Evangelio, pesen en su mente las grandes verdades enseñadas en aquel divino libro y las graben en la memoria de sus hijos.»

Voltaire.

«El primer conocimiento que es esencial para la juventud es la religión única base de la moral.»

Diderot.

«Ninguna nación ha existido sin que la religión le sirviera de base.»

Roseau

Los principios religiosos son mil veces mas necesarios que los códigos civiles y las instituciones políticas»

Cousin

«Dadnos mujeres que tengan fe, y no mujeres que sepan disparatar doctamente.»

Napoleón I.

Fué detenido el director del diario catalán Publicitat

Madrid.—Se detuvo al Director de la «Publicitat» de Barcelona. Con tal motivo los diarios publican el siguiente mensaj: El motivo de la detención fué la publicación de un escrito firmado por individuos que nadie conoce criticando el vuelo de Franco, virtiendo cómicos detirambos y proponiendo planes ridículos e irónicos.

El detenido era director nominal, y enterado el Gobernador, dispuso la aprehensión del que lo sea realmente.

Fué conducido a la prefectura policiaca el coreeja catalanista, Martín Paig, quien quedó en libertad al comprobarse que no tenía responsabilidad por la confección del artículo denunciado.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 400 N

Reglamento de becas

En La Gaceta apareció publicado el Reglamento para las becas establecidas por la ley N.º 18 de 22 de mayo de 1925. Ellas son seis para la Provincia de San José, 2 para cada uno de los cantones de Acosta, Puriscal y Tarrazú; cuatro para la Provincia de Alajuela, 2 para cada uno de los cantones de San Carlos y San Ramón; 2 para la Provincia de Guanacaste correspondiente al cantón de Tilarán; 7 para la Provincia de Puntarenas; 2 para el cantón Central, 2 para Esparta, para Osa 2; para Montes de Oro 1; para Limón 7, para Pococi, 3; 5 para Siquirres. El total es de 26.

Comercial

La señora Piedades Arguedas vendió su establecimiento comercial que poseía en Cacao, Alajuela, a la señora Ninfa González Rodríguez, por la suma de dos mil colones, que han quedado en depósito de la vendedora por el tiempo de ley.

TIP. DE SAN JOSE

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a C 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e H.ªs

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA